

LANGUE VIVANTE B - ESPAGNOL

BANQUE ELVI

**ÉPREUVE N° 76
ANNÉE 2024**

I. Compréhension

El año 2023 fue al mismo tiempo un año de avances en materia de diversidad y un año de continuidad para la monarquía.
¿Cómo la tradición española se moderniza mientras que representa una continuidad?

En primer lugar, España conoce avances en materia de diversidad lingüística. En efecto, en septiembre de 2023 fue aprobado el uso de las lenguas cooficiales en el Congreso, o sea el uso del catalán, del euskera y del gallego. Esta decisión fue aprobada por una mayoría de izquierda y con los partidos nacionalistas. Según ellos, esta medida permite representar la realidad de España. El Periódico asegura que los españoles tienen que ser orgullosos de esta diversidad y que la diversidad lingüística es una cosa normal.

Sin embargo, para los partidos de derecha, esta medida tiene un efecto divisorio de la población y amenaza la "unidad de la patria".

Además, el Gobierno pidió a la Unión Europea el reconocimiento de estas tres lenguas como lenguas oficiales.

España conoce también una continuidad de su monarquía. De hecho, en octubre de 2023, la princesa de Asturias, Leonor, juró la Constitución ante diputados y senadores. Eso simboliza la

200 continuidad de la Corona. En una alocución en el Palacio Real, la futura jefa del Estado confirmó su compromiso con los principios democráticos y pidió la confianza de la ciudadanía. No obstante, las ausencias del Rey emérito Juan Carlos y de los partidos nacionalistas como EH BILDU y Junts fueron observadas.

250 En definitiva, España registra avances en materia de lengua y diversidad. Al mismo tiempo, España continua con la tradición de la Corona y su herencia.

265 palabras

II. Expression personnelle

50 España conoce una crisis política. En efecto, el año 2023 fue marcado por tensiones políticas a propósito de las elecciones generales del 23-J y de la propuesta de ley de amnistía. Estas tensiones siguen siendo presentes hoy. ¿En qué medida la cohesión de la nación española está amenazada? Primero, veamos que los deseos de los partidos independentistas generan tensiones. Y, estudiaremos el equilibrio apertado por la monarquía.

100 Para empezar, las elecciones generales fueron una derrota para el PSOE, el partido de Pedro Sánchez, y un éxito para los que vemos en el documento 4. En este dibujo de *El Diario*, podemos reconocer Isabel Díaz Ayuso, presidenta de la Comunidad de Madrid, y también Alberto Núñez Feijóo y Santiago Abascal, respectivamente líderes del PP y de Vox. Sin embargo, Sánchez fue reelegido en noviembre de 2023 gracias a los votos de los partidos independentistas como Junts y EH BILDU. En el documento 3 de *La Gaceta*,

podemos ver a la derecha el rey Felipe VI y Sánchez durante su investidura. Carles Puigdemont, el expresidente de la Generalitat, y un miembro de ETA están representados al lado de Sánchez. Eso representa la influencia de estos partidos sobre la política española.

Además, la ley de amnistía que permite otorgar perdón a los que protagonizaron el referéndum ilegal de 2017 en Cataluña genera tensiones. Sánchez habla de "convivencia política" con Cataluña mientras que Feijóo denuncia los "delitos impunes al corazón de la UE".

Sin embargo, la monarquía permite apoyar un equilibrio en la vida política española. Después del referéndum ilegal en Cataluña en 2017, el rey Felipe VI ha llamado a la unidad del país en un discurso. De la misma manera, el juramento de la princesa de Asturias, futura jefa del Estado, en octubre de 2023, simboliza la continuidad de la Corona y permite apoyar un equilibrio en estos momentos de tensiones y de deseos independentistas.

Al fin y al cabo, pienso que la cohesión de la nación española está amenazada a pesar del equilibrio apoyado por la monarquía. Las tensiones vinculadas por los partidos independentistas son cada vez más importantes, y las próximas elecciones en Cataluña el 12 de mayo van a reforzar estas tensiones. No obstante, una marcha "por el amor de la democracia" el 28 de abril en Madrid muestra que todavía hay esperanza.

382 palabras

III. Thème

La nación española está en un momento decisivo de su historia.

Amenazada por nacionalismos exclusivos, la nación española no ha

logrado proponer un marco común para todos los españoles, que se

convierten en opositores, e incluso enemigos entre ellos. Empliados de falsas buenas intenciones, los discursos políticos generan el odio entre españoles, entre hombres y mujeres, entre generos, entre orientaciones sexuales, entre opciones políticas y crean de nuevo el pasado para encontrar allí una legitimidad moral que no es otra que la búsqueda de un suprematismo ideológico.

Lo que se juega hoy en España no es la formación de un gobierno y la constitución de una mayoría, son los principios fundamentales de una democracia. Privilegiando el corto plazo, Pedro Sánchez sabe perfectamente el riesgo que genera para el sistema constitucional, nacido del consenso en 1978. ¿Debemos creer que aspira, sin decílo abiertamente, a su puesta en cuestión generalizada?

¿Debemos pensar que prefiere poner límites a las instituciones para no resignarse a ver el PSOE sin ninguna influencia sobre el poder?